

Presentación

La pobreza es el tema central del número 69 de la revista *Economía*. Dos décadas de crecimiento económico en el Perú parecen haber dejado atrás los debates sobre el modelo de desarrollo, que caracterizaron las discusiones entre economistas en los años pasados; en cambio ha emergido con fuerza la cuestión de cómo erradicar o, al menos, disminuir la pobreza de quienes han quedado fuera del proceso de crecimiento o, incluso, han sido perjudicados por él. Tres artículos encaran este tema, desde diferentes escalas. El trabajo de Iván Rivera procura un retrato general del tema, tomando posición sobre algunos de los debates que lo caracterizan. Elizaveta Perova y Renos Vaquis, académicos rusa y griego, respectivamente, discuten los avances del programa gubernamental Juntos, para la disminución de la pobreza en el Perú rural. Efraín Rodríguez examina, por su parte, el peso de la lengua materna indígena en el fracaso o la deserción escolar.

Los demás artículos se refieren a temas diversos e importantes, como la competencia en la industria peruana (Mario Tello), la presentación de un modelo econométrico (Pierre Perron y Gabriel Rodríguez), y el debate sobre los argumentos con que se ha entendido los orígenes históricos de la desigualdad y los problemas de crecimiento de las economías latinoamericanas (a cargo del profesor norteamericano John Coatsworth).

En la sección Notas y Debates se aloja una nota polémica de David Morawetz, quien refiere las implicancias de dos historias de éxito económico en Bolivia y Chile, dos países que hoy parecen situados en las antípodas de las vías para el desarrollo. Las reseñas de libros recientes completan el número.

EL DIRECTOR